



Interessenkonflikte von Bundestagsabgeordneten

Eine rechtsökonomische sowie
rechtsgebietsvergleichende
Untersuchung

Von Dr. Jan-Simon Zepf

2026, 459 S., geb., 159,- €

ISBN 978-3-7560-4307-1

E-Book 978-3-7489-7168-9

(Studien zum öffentlichen Recht, Bd. 41)



Die Arbeit untersucht, wie das Recht Interessenkonflikte von Parlamentariern effektiv einhegen kann, um der gegenwärtigen Vertrauenskrise der repräsentativen Demokratie entgegenzuwirken. Hierzu wird anhand rechtsökonomischer Methoden eine Konflikt-Matrix entwickelt, welche die vielschichtigen Konfliktlagen des politischen Prozesses systematisiert. Aus der rechtsökonomischen Perspektive zeigen sich strukturelle Parallelen

zwischen den Konfliktlagen von Abgeordneten und Aufsichtsratsmitgliedern in privatrechtlichen Körperschaften. Ausgehend von rechtsgebietsübergreifenden Prinzipien korporativer Organisation erarbeitet die Studie Reformimpulse für das Abgeordnetenrecht und analysiert deren verfassungsrechtlichen Möglichkeiten und Grenzen.

Digital verfügbar auf [inlibra.com](https://www.inlibra.com)

Bestellen Sie im Buchhandel oder versandkostenfrei unter nomos-shop.de | Kundenservice +49 7221 2104-222 | service@nomos.de

Alle Preise inkl. Mehrwertsteuer



Nomos



Interessenkonflikte von Bundestagsabgeordneten

Eine rechtsökonomische sowie
rechtsgebietsvergleichende
Untersuchung

By Dr. Jan-Simon Zepf

2026, 459 pp., hc., € 159.00

ISBN 978-3-7560-4307-1

E-Book 978-3-7489-7168-9

(Studien zum öffentlichen Recht, vol. 41)

In German



This research examines how law can effectively address conflicts of interest among parliamentarians in order to counteract the current crisis of trust in representative democracy. To this end, a conflict matrix is developed using legal-economic methods, which systematizes the complex conflicts inherent in the political process. From a law and economics perspective, structural parallels emerge

between the conflicts faced by members of parliament and supervisory board members in private-law corporations. Based on cross-jurisdictional principles of corporate organization, the study develops reform initiatives for parliamentary law and analyzes their constitutional possibilities and limitations.

Available digitally at [inlibra.com](https://www.inlibra.com)

Available in bookstores or free of shipping costs at [nomos-shop.de](https://www.nomos-shop.de) | Customer Service +49 7221 2104-222 | service@nomos.de

All prices include VAT



Nomos